



## Quand les agents de maintenance des collèges travaillent main dans la main

Chaque collège public du Finistère travaille avec un agent de maintenance départemental. Celui-ci accompagne parfois un autre agent en contrat «emploi avenir» (CAV), ou en Contrat d'Accompagnement vers l'Emploi (CAE/CUI).

Or certains chantiers d'importance ne peuvent être réalisés par un seul ou même deux agents, l'idée a donc germé de regrouper les agents de 2 collèges lors de projets plus ambitieux.

## Une efficacité prouvée

Un peu avant les vacances d'été 2015, les agents de maintenance du collège «Aux quatre vents» à Lanmeur ont ainsi rejoint le collège «Les Deux Baies» à Carantec pour repeindre le gymnase intégré à l'établissement.

Mener ce chantier à deux était impossible. Ce fut fait à quatre avec Johann Boulic, Nicolas Cudennec, Fabien Depretz et Marcel Mevel, qui en quatre jours, profitant de l'absence de la majorité des élèves partis en voyage scolaire ont remis à neuf le gymnase (peintures extérieures : 3 couches jusqu'à 2,5 mètres de hauteur, et peintures intérieures : Vestiaires, entrée, salle de gymnastique et bureau des professeurs.)

Ils ont veillé à utiliser des peintures respectueuses de l'environnement, et à travailler en toute sécurité en utilisant des perches télescopiques En contrepartie, dès la rentrée suivante, les agents de Carantec se sont déplacés vers le collège de Lanmeur pour refaire les surfaces de 120 mètres linéaires de couloirs. Ils ont profité des «services vacances» (permanences de quelques jours en fin de vacances scolaires) et de l'absence des élèves pour préparer les surfaces, repeindre cloisons et portes. Même quatuor, même efficacité.

## Une opération « gagnants »

Le résultat est valorisant et gratifiant pour les agents concernés : les retours sont très positifs et immédiats dans l'ensemble de la communauté éducative. Ce type de chantier est formateur et favorise les échanges de pratique. Il permet aux collègues sous contrat d'insertion de s'investir et se former sur des techniques nouvelles. L'ambiance est également au rendezvous : le collège d'accueil se fait un plaisir de recevoir dignement les collègues solidaires : grillades, café et gâteaux...

Les responsables des collèges apprécient la souplesse de la formule et la rapidité d'exécution. De plus, lors des portes ouvertes des collèges au public, ces surfaces rénovées participent à l'attractivité des établissements.

Pour le Conseil départemental, l'économie financière est certaine, la main d'œuvre n'est pas externalisée, seuls les matériaux et outillages sont pris sur le budget (4000 € pour le gymnase, 1300 € pour les couloirs.)

Des résultats concrets, dans une logique de développement durable et de qualité de vie au travail.

La mise en place d'une telle démarche nécessite toutefois un environnement favorable : les acteurs doivent être motivés ; les agents eux-mêmes bien sûr, les responsables des collèges, le responsable territorial et le représentant local de la direction des collèges.

Cependant, l'ambiance, toujours agréable de ce type de regroupement, participe largement à entretenir la motivation de tous.

Cette pratique nouvelle dans les établissements rejoint les attentes du développement durable :

- respect de l'environnement, au travers du choix de matériaux,

- prise en compte de l'aspect économique,

 engagement sur volet social au sein d'un territoire grâce à l'insertion professionnelle.

Entre ces nombreux avantages et la souplesse de mise en œuvre, l'expérience fait des émules. Et c'est tant mieux!

PS: Bonne nouvelle, si M. Johann Boulic n'est pas présent sur la photo, c'est parce qu'il a trouvé un contrat de travail dans une maison de retraite entre Morlaix et Carantec.

Yann Le Nen / Direction des collèges